

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Ceuta.—Un mes
Provincias.—Tres meses
Extranjero.—Año
Ultramar.—CINCO pesetas
pago directo.

EL AFRICA

REMISIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y avisos
previos convenionales

Dirección y Administración del periódico

16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS

Periodico semanal de las posesiones españolas

Una Observación

Mas de setecientos penados habrán de abandonar esta Plaza, según el *Defensor*, en cumplimiento á las nuevas disposiciones del Ministro de Gracia y Justicia, que clasifican las prisiones y señalan las penas que habrán de cumplirse en cada una de ellas.

Esta disminución en nuestro contingente penitenciario que viene á favorecer aspiraciones sentidas en el orden social y político podría ser base al mismo tiempo de reformas necesarias, y que se imponen, si no ha de seguir siendo el Penal de Ceuta ejemplo palmario de nuestra incuria y de nuestro abandono.

No hay régimen penitenciario sin locales adecuados, y toda vigilancia será ineficaz, inútil todo ensayo de adelantamiento progresivo, é ilusorio todo sistema de colonización, en tanto, que edificios destinados á fines muy distintos á aquellos á que hoy se aplican, en sitios inconvenientes y que distribuyen la población penal de modo poco adecuado, sigan albergando á los corrigendos que constituyen hasta ahora este numeroso penal ó á los que queden, reducido su número por los anunciados traslados.

Esta deficiencia se ha lamentado siempre; ha sido objeto de repetidas reclamaciones á la Dirección de establecimientos penales por parte de las Autoridades que han tenido á su cargo las responsabilidades de este importante mando y sigue siéndolo en la actualidad. Hace algunos años motivó la visita á esta Plaza del propio Director del ramo y del arquitecto del Ministerio Sr. Aranguren, que acordaron la creación en esta Ciudad de una Junta de Obras para la Colonia penitenciaria, organismo que murió apenas nacido. Mas estos buenos deseos y estas platónicas iniciativas ni subsanaron las deficiencias, ni han modificado un régimen, que hace asomar el rubor á nuestros rostros cada día que cualquiera de los turistas que llegan á esta Plaza solicita visitar nuestras prisiones.

Productos y rendimientos ha dejado al erario público el presidio de Ceuta, que de haberse aplicado

á la mejora de locales para albergue de los corrigendos podrían figurar como monumentos que enorgullecieran á la nación que los construyera, pero lejos de hacerse así ha tenido que reunirse en no pocos casos á la caridad de presupuesto extraño para mal conservar lo que el lapso del tiempo amenaza con inmediata ruina.

Hora era ya de que reconociendo la necesidad y la conveniencia, ya que otros estímulos no intervengan como factores importantes, se acordara la construcción de un local adecuado para prisión, y en armonía con el número de corrigendos que hayan de constituir esta Colonia, que por administración, si así se estima mas adecuado, ó por subasta, si esto era lo mas conveniente, y pagando su importe con cuotas anuales que no llevarán crecidos y nuevos gravámenes á los ya castigados presupuestos, se satisficiera una exigencia que redundaría en prestigio del decoro nacional, que armonizaría las penas con las prescripciones y exigencias de nuestros códigos, garantizaría la vigilancia y la vida de los guardianes y dotaría al ramo de guerra de locales que hacen mas necesarios cada día el desarrollo militar de esta Plaza y las conveniencias de sus mejores defensas.

Y sentiríamos machacar en hierro frío.

RAMON PEREZ.

(Historia de un tenorio ambulante)

Era Ramón Perez el chico mas calavera de su barrio.

¡Cuánto que tuvo novias el indio! Le habló desde los seis años hasta los doce ya cumplidos, lo menos á veinte candidas palomas infantiles, y cuando tenia quince, le dió por la conquista del corazón; y con su arco y eljaba llena de flechas, su peinado estilo del renacimiento y sus zapatos blancos por el albayalde, maichaba por calles y paseos destrozando corazones femeninos.

La primer novia que tuvo ya de crecido fué Pura Palos, natural de Algodonales, y era tanto el cariño que la chica le profesaba, que según confesión propia, al ver los desvios del apuesto galán, se ahogó un día estando bañándose. Ra-

mon quedó como si tal cosa, y únicamente le mandó decir una mise de dos pesetas en la ermita de San. Rufino, del pueblo de la interfecta.

Después, tuvo relaciones con una tal Micaela que rayaba en los treinta, y cuyo origen era desconocido; su profesion se reducía á cuidar pichones y engañar al prójimo, esta le costó los cuartos al seductor Perez, y le que es peor, un primo de Micaela le propinó una paliza en una obscura y tenebrosa noche que le hizo ver hasta la estrella del rabo.

Algo repuesto por los reveses de esta aventura, que no le desanimó ni pizca, pues según él, todos los negocios tienen sus quiebras, amó con verdadera pasión á Encarnación Escarola, hija del célebre Escarola, del génio en fabricación de chocolate; y ella tímida gacela, vió en Ramón su ideal, soñado tantas veces entre sábanas blancas de rica Holanda.

¡Oh, corazones enardecidos por el fuego avasallador de Cupido revoltoso! ¡Cuanto gosaríais, tú Perez intrépido, desde el pavimento helado, y tú Escarola tierna y sencilla, desde la alta ventana con macetas de jacintos, de claveles y de yerbabuena!

Con aquella jóven, pensó casarse Ramón, en cuanto terminase su carrera de veterinaria si una contrariedad no hubiese hecho que rompieran para siempre tan puros lazos.

Ello fué, que en una tarde, al mismo tiempo que pasaba por la puerta de la fábrica del padre de Encarnación, estalló el cilindro del motor á vapor que daba impulsos á la maquinaria de la industria, y Escarola, el célebre fabricante, que de por sí era muy fatalista, achacó aquello á que su futuro yerno tenía mala sombra, y se apresuró á mandar á su niña lejos de Ramón, la llevó á Santiponce con un pariente ahechador de trigo, encargado de vigilarla y no dejarla cojer una pluma ni para escribir á la familia.

Así las cosas, Ramón hubo de resignarse y marchó á tomar baños á Panticosa, porque era tambien algo aprensivo y temía enfermar de disgusto.

Allí en el balneario, conoció á una Santanderina rubia como las candelas, de ojos negros y dientes postizos. Según decían era millonaria, y él entonces se decidió por casarse y abandonar su brillante carrera. Todo fué de bien en me-

lor, se acabó la temporada y en un expreso se fué su novia, llamada Beatriz de los Picos de Reinaosa; la escribió desde Miranda de Ebro y le puso un telegrama urgente con repuesta pagada desde la estación del Norte en la villa coronada, diciéndola que si se decidía, volvería grupas á su patria, é iria deseguida á contraer matrimonio á Santander.

Ella le costestó que estaba decidida; pero que no fuera sin llevarla antes una tarjeta postal con el retrato de Goya de quien era admiradora, y una dentadura legítima, de marfil de los elefantes de Zumatra.

Hasta aquí supo, y al cabo de tres meses, le encontré del brazo de una morena de ojos verdes y pelo color de caoba.

—¿Es ésta la santanderina?— le pregunté—y me constaste seguidamente.

—¡Cá, no señor! Esta es mi esposa, natural de Alba de Tormes; cuando iba para la capital montañesa tropecé con ella en Medina del Campo, y me enamoré; tanto que cambié de vía y fui á Salamanca, donde está su papá, que es cochero de punto. La amé, desinteresadamente, como puede usted suponer, y nos casamos al mes y medio sin avisar á los amigos.

Ahora vengo á ocupar un destino que me han facilitado, de cobrador en los tranvías de plazas y mercados.

¡Eal abur ya sabe Vd. puede disponer de nuestros servicios. Se me olvidaba, esta se llama como la chocolatera, Encarnación; pero su apellido es distinto, es de noble alcurnia, pertenesce á los Polvorones de Astorga ¡treó que no he hecho mal casamiento!

JUAN BARRANCO.

El Santo Viatico

EN EL HOSPITAL MILITAR

Cualquier rey de la tierra, cualquier jefe de Estado, no puede ni debe, sin incurrir en el ridículo y la crítica y hasta sin faltar á las exigencias de su cargo, descender á las humildes chozas ni subir hasta las socias buhardillas de sus concludadamos ó vasallos.

Pero el Dios creador, redentor, omnipotente, sumamente misericordioso y sumamente justiciero; el que es único rey de todos los mundos; aquel cuyo poder es ilimitado y su fallo inapelable; aquel por quien

se rigen los soberanos, todas las criaturas, la naturaleza y el tiempo con todos sus misteriosos enigmas, ese Dios no necesita, para omnipotencia y grandeza, nada de lo pequeño y deleznable que en la tierra se considera como imprescindible y utilísimo.

Por eso en momentos dados, cruza Jesús Sacramentado los ricos señores, el tugurio del pobre, los Hospitales y todos los sitios sin ninguna clase de deferencia, llevándole el Pan de la cana á aquellos buenos hijos que por encontrarse malos de salud no lo han visitado en la época acostumbrada, por eso los enfermos del Hospital Militar se han visto el Domingo pasado orgullosos con la sagrada visita, la cual todos los años se reproduce con el mismo entusiasmo, aunque en este no ha revestido la solemnidad de otros, el porrazónes que ignoramos.

También recibiendo la sagrada forma los enfermos civiles que en las apartes de las militares se encuentran en el mencionado establecimiento y á cargo del Ministerio de la Guerra que sufragó los gastos que estos ocasionan.

Merece ser felicitado el Jefe de Sanidad y Director del Hospital Militar por haber estado en el estado de limpieza y saneamiento en que se encuentra el edificio.

Como se forma un programa

Con gran solemnidad preparábase en el reino de X. los festejos para celebrar el acto de la coronación de su Soberano y Abilópolis pueblo adscrito á la demarcación de aquel, signiéndolo general corriente, disponiéndose también con entusiasmo de sus moradores, á secundar el propósito de la Nación contribuyendo á tan plausible fin. Para dar forma á esta idea, organizando el correspondiente programa, reunióse el Concejo de la Ciudad, presidido por su burgomaestre ó Alcalde, quien después de las fórmulas de ritual habló así: Aunque republicano de conveniencia, mis ideas... ¡Dispensad señores! No era esto lo que quería decir. Aunque republicano por mis ideas, las conveniencias de mi cargo y la necesidad de agradecer oficialmente mi Real nombramiento de burgomaestre, muéveme á complacer, si quiera sea por una sola vez, el deseo de estos vecinos, de celebrar algunos festejos en honor de nuestro Rey, y vá que hago esta gracia en favor de aquellos, quiero también concederos otra, cual es, la de que en esta ocasión os doy permiso para que tengais iniciativas propias, pudiendo con toda libertad emitir vuestros proyectos y una vez oídos, daremos la preferencia á los que tengan mayor aceptación.

Tan poco acostumbrados estaban los del Concejo á esta libertad del burgomaestre, que ab-

sortos ante tan inesperada resolución no se atrevían á hablar. ¡Vamos! ¡Animo! Digan algo, que no me enfadaré y V. Maese Canciller, tome nota de las proposiciones.

Por fin, uno de los mas decididos, dijo: Yo que he visitado Liverpool, París, Londres, Barcelona y otras Capitales cuya circunstancia, me dá patente de hombre de gusto y experiencia en materia de espectáculos, propongo al Concejo, que vistiendo á todos los empleados del mismo, con telas de diversos colores, reproduzamos el Arca Iris. Esto señores, dicho sea, sin pretensiones, es muy nuevo y muy bonito. Llamaria la atención y á la vez protegeríamos el comercio local. He dicho.

Apunte V. canceller, y hable otro.

Yo, señores, dice otro, daré una sesión de espiritismo y pondré á los habitantes de esta Ciudad, en comunicación con el mundo que deseen.

Tome nota, Cancellor, y siga otro.

Yo, tengo un vapor y en conmemoración de este suceso, le cambiaré el color de la chimenea y hasta el tono del pito.

Escriba Maese y vamos á otro.

Y así siguieron los buenos miembros del Concejo, exponiendo sus respectivos proyectos; hubo quien pidió la representación de los llamados pasos de Semana Santa; quien el establecimiento de una buñolería para repartir buñuelos gratis y consumir harina; quien el reparto de un par de calzado por habitante, y de este modo aun seguirían, si indignado el burgomaestre, no hubiera dicho:

No apunte mas Maese, y dispare si quiere. He perdido la paciencia y no puedo oír ya mas majaderías, ni mas necedades. Con razón os tengo prohibido el uso de la palabra mientras estemos en Capítulo, y no volverá á ocurrir otra en lo sucesivo. Noteneis iniciativas y solo habeis procurado poner de manifiesto lo que os conviene particularmente, sin atender al lustre del Ilustre.

Ahora, vereis, como se forma un programa.

Desde luego suprimimos las limosnas en metálico, premios á la honradez y dotes á jóvenes pobres virtuosas: esto es de poco efecto y sobre todo que la honradez y la virtud tienen su premio en el cielo y allí lo cobrarán; pero como no conviene tampoco, no aparecer caritativos, daremos una limosna de carne, porque sobre el bomo que esto dá, resulta muy práctico, por ser artículo que se pega al riñon y bien al descubierto tienen este Organismo nuestros administrados.

Daremos veladas, pues como tenemos ya todo lo necesario para ellas, resulta este espectáculo económico, á la par que nos llevaremos los aplausos de novios, mamás, niñeras, & y siempre es conveniente sumar adictos.

De las otras clases de espectácu-

los, hay que prescindir, demasado vistos; pues carreras de burros, las ven estos vecinos á diario; cucañas, resultarían todos sin gracia, desde la última que celebramos y en la cual alcancé la burgomaestría; sartenes llamadas, es de poca novedad y bastante baratas, nemos ya. Así es, que precisa algo nuevo, nunca visto, si hemos de dar golpe.

Yo creo que no hay nada igual á una mascarata alegórica, cuyo asunto tengo y estudiado y aunque resulte inmodesto, he de decirlo que me tiene entusiasmado por lo original, como no podía por menos de suceder al ser producto de mi imaginación.

Desde que concebí el proyecto, he rebuscado el asunto y todo me parecia pálido. Carrozas representando el Ejército y la Marina, están muy vistas; Alegorías de la Industria, del Comercio y del Trabajo, ya hace tiempo que tenemos petrificadas estas ramas de la labor humana, es decir representadas por estatuas de mármol en alguno de nuestros paseos, emblemas de Bellas Artes, para qué, teniendo nosotros Artes mas bellas; así es, que he pensado formar la mascarata, con carrozas representando los Pecados Capitales.

Esto es de gran novedad, tanta, que tengo la seguridad que V. que ha visitado Liverpool, París, & no habrá visto cosa igual. Tiene la ventaja que tenemos personal para todas las representaciones y no hemos de solicitar el concurso de los extraños. ¡Oh! y como gozo al pensar lo que sufriran los otros burgomaestres que me han precedido, al ver mi triunfo!

Acompañadas del personal á pie, adecuado para cada carroza y precedidos de los pendones de rubrica, romperá la marcha LA PEREZA, representada por una mesa de las usadas en las Oficinas públicas, con cuatro empleados á su alrededor, el uno haciendo pajaritas de papel, otro leyendo la seccion de anuncios de El Imparcial, otro pintándose caras en las uñas de las manos, y otro haciendo bolitas ó perdigones, con sustancia que saca de un depósito que tiene debajo de los ojos.

Seguirá LA ENVIDIA, representada por un loro de Veracruz, que triste y cabizbajo se encuentra sobre seco árbol, y que va perdiendo sus plumas al ver otros pájaros que posados sobre arboles frondosos, encuentran lozanas semillas al alcance de sus picos.

De la representación de LA GULA, encargaremos á uno de nuestros amigos de la Cancillería. Sentado ante monumental cacerola, engulle durante la fiesta, en confuso tropel, pavos, pescados, frutas, legumbres y cuanto á su mano llega y como de efecto final, cuatro botes de bicarbonato de sosa, con inclusion de los envases.

Para representar la IRA, aparecerá un viejo soldado, que como premio á larga vida de acrisola-

dos servicios, recibe el canuto de la licencia, de manos de enfurecido Jefe, por el mero hecho de no consentir el derribo de una garita que tiene consigna de conservar por quien se la entregó.

Para LA LUXURIA, os encomiendo el trabajo, Maese Canciller, Todos hemos de cooperar. Disfrazado de Sátiro, on medio de un coro de niñas y gloriosas, creo que no ireis descontentos.

LA AVARICIA, será representada por fuerte caja de hierro, custodiada por un gorila armado de gruesa estaca, que impasible mira unas cuantas manos que hacia él se dirigen enseñando tarjetones, que dicen: «Dame lo mio»

LA SOBERBIA último número del programa, como Apoteosis, representará un oasis africano, y al pie de verde palmera envuelto en blanco alquico, irá yo, recibiendo el homenaje de cuatro ó seis disfrazados de esclavos y siendo arrastrada la Carroza por los que no tengan puesto en la mascarata.

Y díganme, ahora, si uniendo á estas carrozas, una de Baco, otra de Venus naciendo de la espuma del mar, y alguna otra, pues para todo tenemos personal, si puede darse nada mas bonito, ni mas nuevo.

Y para que conste vuestra conformidad y admiración, decid, conmigo á coro y con música de la Diva.

¡Pirámidal! Requetebien! La celestial! Este cartel

AL ALCANCE DE TODOS

En las tipógrafas vive el buho.

Dice el párrafo segundo del artículo 166 de la ley municipal.

«En las obras públicas que se pagan por administración (todas las que en Ceuta realiza el Ilustre Ayuntamiento) se publicará semanalmente nota de los gastos causados, especificando el pormenor de los jornales, materiales, vendedores, contratistas, sitio de la obra y demas circunstancias análogas.»

«En la secretaría estarán de manifiesto todo el año, en los dias y horas útiles á cualquier vecino, y con especialidad á los vocales asociados de la Junta Municipal, las cuentas y documentos originales, de las cuales el Ayuntamiento permitirá sacar apuntes y copias.»

«Las cuentas cuya data exceda de 62.500 pesetas (las de Ceuta exceden de 200.000) serán impresas en extracto que comprenda el dictamen de la junta y las observaciones del Ayuntamiento, y se pondrán en venta al público.»

Preceptos claros, categóricos y concluyentes; pero incumplidos.

Ignoramos si por apatía, ó por el horror que á ciertas personalidades inspira cuanto se relaciona con la publicidad y esclarecimiento de los intereses que administran.

NOTICIAS

Y una pregunta se nos ocurre hacer á los nuevos ediles, despues de la antedicha observacion.

¿Sigue la socorrida costumbre en la Casa Comunal de dar cuenta en sesion al Secretario de los acuerdos adoptados en la anterior para la aprobacion de la respectiva acta...

¿Sigue la propia ó extraña costumbre de dejar las actas sin transcribir al libro correspondiente durante un largo espacio de tiempo...

¿No se ha tenido en cuenta que con esta injustificada (porosa) se originan perjuicios y responsabilidades?

Porque de necesitar algun vecino certificado de los acuerdos aprobados en sesion...

¿Ciertamente el libro y legalizado con las firmas de los que la aprobaron?

¿Sin estos prejos requisitos, el Secretario, cuya condicion y sujecion es notoria y probada...

¿Porque no se han establecido las responsabilidades que contrae y las que desgraciadamente tendra contraidas por estas rutinas...

¿Llamando tambien la atencion sobre estas corruptelas para que se remedien...

¿Como intervienen estos factores de maldito amor propio y ni los ganotos se publican...

¿Tijeretas han de ser?

¿Dios quiera que no se conviertan en podadera de las mentes pesadas?

ENSAMBIENTOS.

Quando te veas rodeado de que amigos no abandones el escudo...

En romance No dejes la vara, antes bien, defendela hasta dejar en su corteza hincados los dientes...

Pero Grillo.

De todo un poco

Con motivo de la muerte del Rey Don Francisco de Asis, se han suspendidos algunas fiestas proyectadas en Palacio...

nacio en Aranjuez el 13 de Mayo de 1822 hallandose proximos á los ochenta años.

En la actualidad vive en Ville

de Troy (Francia) Según noticias de buen origen parece que vive la pobre cautiva española en la kábila de Ben Enseigneld, ultimamente atacada por los moros del Ejército...

La escuadra Francesa que ha quedado en mision en la costa de Marruecos y que pasará por unos dias por nuestras aguas se componen de cuatro acorazados...

Los norteamericanos se preparan á realizar una de las mayores empresas del siglo que comienza.

Se trata de tender un cable que ha de tener 8.000 millas de longitud. Ademas hallará parajes en que deberá ser sumerjido á 6.000 metros de profundidad...

El capitán que ha dejado en testamento el huere escritor Fernanfor, á los señores Moya y Sacristan, asciende á 70.000 duros.

Los libros los lega á la Biblioteca Nacional y sus cuadros al Museo.

Dicen de Coruña que es objeto de todas las conversaciones el hecho de presentar síntomas de vida una mujer que falleció á consecuencia de parto.

Llegada la hora del entierro y cuando fueron á atornillar el cajón se notó movimiento en la muerta...

Envuelta en una manta fué llevada por su marido y el hermano al Hospital en donde continua en observacion creyendose esté viva por el calor natural que tiene.

Han llegado con una comision especial á Roma los señores Campoy y Weyler, hijo este último del Ministro de la Guerra.

Visitarán los arsenales del Estado y procurarán llegar al Vaticano.

El libro que ha escrito la Infanta doña Eulalia titulado «Mis memorias», no puede pasar la frontera española; le ha puesto su veto la censura con tanto rigor se procede al secuestro del mismo que tan solo han llegado á Madrid cuatro ejemplares.

Tira Nacional.

Se han publicado las bases que han de regir en el Certamen de tiro al blanco que se celebrará en esta plaza muy en breve.

Existe gran animacion entre el elemento civil y militar, demostrando con esto lo bien que ha sido acogida la idea.

No esperan algunos regalos pedidos por Señores de alta posicion social, á algunas personas regias é ilustres personajes.

De suponer es, que nuestro Ayuntamiento se lucrará ofreciendo á la Comision un bueno y valioso regalo, maxime cuando el pueblo toma parte en dicha fiesta y esos intereses que administran son de todos ¿se hará?

Concurso.

Hemos recibido el programa y las bases del Concurso Artistico que se celebrará en Barcelona con objeto de premiar á los mejores trabajos de artistas españoles y dar á conocer sus creaciones.

Se concederán valiosos premios en metálico y en objetos distribuidos en la forma siguiente.

Para el mejor proyecto de decoracion interior. Al mejor proyecto de mobiliario. Al mejor de pintura decorativa. Al mejor detalle de escultura para ser labrado en piedra ó marmol. Al mejor proyecto de dibujo para tapiz. Al mejor proyecto de borbido, patios ó escalera. Al mejor de vidrieras en colores. Al mejor trabajo de Cerámica. Al mejor proyecto de un toro, ú pájaro, retrato ó mueble religioso. Al mejor de juguete ó maquinaria.

En esta redaccion podran darse detalles del concurso á quien lo solicite.

Vista.

La hemos recibido de los periódicos «El Obrero» «Tierra y Libertad», «Los Duminicales del libro penaméricano» «La Defensa de Las Palmas (Canarias)» y «El Democratista de Madrid» á los cuales se la devolvemos á que abe.

Saludamos.

Al nuevo Coronel de Cánta 2, Don Pedro del Real, haciendo en el vapor el trayecto del día 14 del corriente, acompañado de su distinguida familia, á quien le hacemos estensivo nuestro respetuoso saludo.

Bienvenido.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido y respetable amigo Don Antonio García Mesa, Coronel retirado, al cual en union de su apreciable familia llegó el día 15 de la vecina Ciudad de Algeciras, á pasar un día entre sus parientes y amigos.

Nos alegramos.

Siempre bastante mejorada de la grave enfermedad que le aquejaba, la respetable Señora Doña Sofia Blenz, madre de nuestro amigo el Director de Sanidad y Doctor en Medicina Don José Capote y de Don Enrique.

El Gibraltarero

Sabemos por noticias telegraficas que ha corrido con la marea doce Embarcos, el vapor Gibraltarero, estando en condiciones de salir con un pequeño tirón.

Dicho vapor no tiene segun el reconocimiento pericial averia alguna ni en su máquina ni en el casco.

Nos alegramos.

Cartel de feria.

Segun hemos en «El Combates de Algeciras», el primer día de feria se comenzará toros de Cámara por los aplaudidos espadas Algabano y Ma...

chaquito. El segundo, toros de Sallillo por los mismos matadores y el tercero se lidiaran ganado de Surgo...

Tambien habra una gran corrida de toros de Murve el siguiente Domingo y lucirá su habilidad el matador cordobés «Conejito».

Para Sevilla.

El día 16 salio con direccion á Sevilla, á plane los dias de feria, nuestro querido amigo, Don José Alvarez Sabs.

Muerte sentida.

Victima de rápida enfermedad dejó de existir en la noche del día 14 de ayer, nuestro querido paisano Don Emilio Tortil.

Esta redaccion envia á toda su familia el mas sentido pésame por un terrible desgracia.

Descanse en paz el que fué probo funcionario y siempre gozó de generales simpatias por su caballerosidad y honradez.

PREGUNTAS QUE TIENEN RESPUESTAS

Por si la justicia de Dios ó de la tierra quiere entretenerse en adivinar quien son los señores que ejercer caros públicos sin deber de desempeñarlo por estar prohibido y penado por la ley...

¿Quien es el propietario de la casa del callejon del Rojo alquilada al municipio para escuela pública?

¿Quien tiene grandes participaciones en los arbitrios municipales? ¿Quien las tiene tambien en la luz eléctrica?

¿Quien es el dueño de la Carcel pública de esta Ciudad; conque dinero se ha edificado la misma y porqué gana 100 pesetas al mes?

¿Quien tiene pendiente una cantidad que sigue sus tramites de cobro en Madrid por perjuicios originados (según ellos) cuando la guerra con los Yankées?

¿Quien es el dueño de la casa que ocupa la Auditoria de Guerra y á quien se la tiene arrendada?

¿Quien es el propietario de la finca donde está instalada la Depositaria de Hacienda?

¿Quien son los propietarios de la actual casa de Ayuntamiento?

¿Puede ser una autoridad que administre los bienes del pueblo, contratista con el Estado, Municipio ect...?

¿Hay alguna en esta Ciudad, que sea dueña de todas esas fincas, contratas ect. que dejamos transcritas?

«Artículo 43 párrafo cuarto (Ley Municipal) En ningun caso pueden ser Concejales: «Los que directa ó indirectamente tengan parte en servicios, contratas ó suministros dentro del termino municipal por cuenta de su Ayuntamiento, de la provincia ó del Estado»

¿Le coje de lleno á alguien?

En el número próximo ajustaremos la cuenta de lo que gana en Alcalde con el Ayuntamiento y con el Estado, &c. &c. y &c.

ANUNCIOS

MAGNESIA EFERVESCENTE DEL DR. TRIGO

premiadas en las exposiciones de Madrid 1898 y Paris 1900.
MEDALLA DE ORO EN LA DE NIZA DE 1904.
Aprobada por la real Academia de medicina de Valencia.

Preparada á la inglesa con drogas puras y esencia de limón obtenida exprofeso, es un refresco atemperante, muy agradable é indispensable en nuestros climas. Rechazar las imitaciones.

De venta en todas las farmacias y droguerías de España.
Por mayor: principales droguerías y laboratorio del Dr. TRIGO, Sagunto—111—VALENCIA

PIANOS Y ARMONIUNS

DE
la acreditada fábrica de Piazza
SEVILLA

Alquiler, cambios y reparaciones Autenticidad y solidez en los instrumentos.

Pianos de Erard, Pleyel y Roenich. Ventas á plazos, sin entrada.

Rioja 8,—SEVILLA.

Sucursal en Ceuta,—Soberania Nacional, número 62

SOBERANIA NACIONAL 40
AVISO IMPORTANTE

¡ OJO Lavanderas OJO !

LA INCOMPATIBLE

CATALANA

vende 10.000 barras de jabon para lavar ropa á precios nunca vistos.

barra en 3 libras	á	050
idem idem	á	060
idem idem	á	070

Tambien acaba de recibir un grande y variado surtido en juguetes de a principales fábricas de Barcelona desde 5 céntimos uno en adelante.

No equibocarse «LA CATALANA»



PURIFIQUE Vd
EL AIRE PAPI DE ARMENIA quemado CAMBIO DE ARMENIA el mejor de los DESINFECTANTES

En intera de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando **PAPAL DE ARMENIA**
Venta: Farmacias, Droguerías y Parafarmacias
POR MAYOR: GERMAN Y C. — BARCELONA

LA UNION
Y
EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDO
contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Orosaga número 1 (Paseo de Recoletos.)
Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cádiz, calle Murgía núm. 26.

GABANTIAS

Capital social efectivos.	Plas.	12.000.000
Primas y reserva	»	44.028.645'68
Total.	Plas.	56.028.645'68

36 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66.631.740'83 siendo esta la demostración más evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En esta rama de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales a los herederos primas más reducidas que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Ceuta, Sr. D. Blond Hermanos

CONFITERIA Y PASTELERIA

de
ANTONIO DE MAQUEDA

Especialidad en toda clase de encargos. para regalos, bodas y bautizos.
Gran surtido en jamones, salchichon y embuchados,
44. Soberania Nacional 44.

POMPAS FUNEBRES

El dueño de este establecimiento deseoso que desaparezca de esta Ciudad la explotación que se viene haciendo con los ataúdes á las familias que en los momentos de perder un ser querido, llenas de angustias y dolor desean honrar su memoria, desde hoy queda establecido un depósito en el que hallarán desde el modesto que su valor no excederá de 12'50 pesetas, al que por su construcción y ornamento plateados, no conocidos en esta Plaza; el máximo será el de 100 pesetas.
En breve principiaré la construcción de un coche fúnebre y otro de gloria al mismo fin. —SOBERANIA NACIONALIO— Pedro Serrano.